

Subscripción mensual... \$ 1 00
trimestral... 9 75
anual... 10 00

EXTRANJERO

Subscripción anual oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

AÑO I

PATRIA

Diario Republicano

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 24 DE OCTUBRE DE 1906

NÚMERO 93

Avenida primera Oeste No. 30

Frente al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 266,

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director, Luis Castro Ureña SAN JOSE

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

La Jardinería "La Flor"

de ALFREDO BRADE avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Psecios baratos

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado.

LIBRERIA Y PAPELERIA

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc.

CAFE VALBUENA

Jose Maria Arias

-San Jose, junto al Teatro Variedades-

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no perjudica y si recrea al espíritu. La cigueta es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES.

Taller de Relojería y Mecánica

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA E.

OPORTUNIDAD

El que quiere con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurante alquilados en Orosi de Múras, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bejarano. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA Para quitar las Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTÉS

Constantemente renueva sus existencias Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes San José, julio de 1906.

A. Herrero y Cia.

unicos agentes en San Jose.



AL SIGLO NUEVO

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correo: Prinz Waldemar, Sarvia, Prinz August Wilhelm y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase. -Limón a New York \$ 40-00

Ida y vuelta, 75-00

San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Ataques al presidente de Colombia

(Continuación)

Ahora que el público sabe más ó menos de qué se trata, podrá juzgar si en "Un nuevo putumayo" hay materia para discutir; que el señor cónsul, convencido de la verdad de mis palabras se retire, es cosa muy distinta.

Me quejo, con mucha razón, del mal tratamiento que me dieron las autoridades, a pesar de que el señor cónsul asegura que Reyes ordenó me trataran con toda consideración: cinco meses estuve viajando sobre el lomo de una mula por entre montañas, páramos desiertos y caminos intratables en donde se me pasaban los días sin comer.

No era un peso oro lo que yo recibía, señor cónsul, como ración; lo que yo recibía en esa selva oscura y tétrica del Caquetá, eran dejámenes, y una alimentación asquerosa, impropia hasta del más criminal. Y la alimentación la recibía, por que en un lugar despoblado, habitado únicamente por gente indígena, que no hablan castellano, que ni siquiera se ven, era del todo imposible proporcionarme yo mismo esa alimentación.

Para asegurar esto el señor Cónsul, se inspiró probablemente en el concepto que sobre el particular lanzó el señor Gobernador de Nariño; pero olvidó que este señor herido, por la burla lujosa que hice de sus autoridades en Pasto, cuando me fugué de Sibundoy—burla que me honra porque suple reirme del ejército en sus barbas y en dos ocasiones que entré y salí de Pasto—no sabe como justificar su candidez ante el Gobierno de Reyes.

Sobre la sangre derramada en Túquerre, Ibagué y Sibundoy, que hablé Colombia y que diga si no es cierto que el general Joaquín Escandón, nuestro carcelero, hizo derramar sangre inocente en los dos lugares primeramente citados; que se le pregunté al mismo Escandón, si no es cierto que el teniente de la escuota que nos custodiaba en Sibundoy, mató en nuestra presencia a una mujer; que diga el general Escandón los motivos que tuvo para disparar a mansalva un tiro al doctor Martínez Silva.

No muy acreditados estarán los sentimientos magnánimos del general Reyes cuando, para abrirse paso en su vida pública, apeló al desastroso crimen de Panamá, conocido con el nombre de "Cibolo". Desde entonces, señor cónsul, Reyes es conocido en Colombia como uno de los hombres más temibles.

Tampoco fué con lágrimas en los ojos como sacó Reyes a los políticos de los salones y de los clubs de Bogotá; lo sacó porque les temía; porque él muy bien sabe que esos centros sociales tienen en Colombia más autoridad que su gobierno.

"La ley de Mr. Policía Nacional! (Cómo le escuene esta ley al señor Caballero!", dice el señor cónsul. No hay tal escorzo; yo soy joven; por lo tanto, puedo resistir esa ley salvaje y puedo también consolarme con la esperanza de que me sobran días para combatir.

Y habla y defiende el señor cónsul el sueño dorado del general Reyes: el Banco Central. Qué horror! Le volveré a repetir para que no se le olvide, este pequeño detalle, que da luces en la materia a cualquier individuo que tenga cuatro dedos de frente: El doctor Jorge Samuel Delgado, diputado a la última Asamblea Nacional, propuso en una de las sesiones que se hiciera un examen minucioso de las operaciones del Banco Central-Reyes & Castro para que se pudiera apreciar la autoridad moral y material de dicho Banco. Reyes, no sólo

Ataques al presidente de Colombia

Recordar a Uribe Uribe en estos momentos angustiosos para el país, es profanar la memoria de un cadáver. Un hombre que apoya en un día lo que ha combatido durante veinte años y que ha lanzado a un país a la guerra a despecho del Directorio, y que hoy, pensando sobre su conciencia más de 100,000 cadáveres, se lava las manos, no merece que uno se ocupe de él.

Yo no me atero de que el señor cónsul "sepa algo" de lo que acontece en su país, de lo que me atero, es de ver la ignorancia completa en que vivió de las grandes cuestiones que se agitan en él. Oiga lo que dice el doctor Mendoza Pérez y con él todo el liberalismo honrado de Colombia, y verá si ya hombres como el doctor Mendoza Pérez confiesan con dolor de verdadero arrepentimiento el error cometido; origen de la actitud en que permanece el partido conservador, y vuelva sus ojos hacia los que rigen los destinos de nuestra tierra para que se convenza de la razón que uno tiene para hablar.

Cuanto daría el señor cónsul por tener un poquito siquiera de la autoridad moral que se le reconoce en Colombia al señor don Juan B. Pérez y Soto, ese Ponson du Terrail, como lo llamamos se ve que el señor cónsul sufre una indignación violenta de novelas fósiles y una confusión profunda en todo lo que ve y de lo que oye!

Más cuidado, señor cónsul, porque puede ser que sufra averías su carrera diplomática.

FRANCISCO CABALLERO.

Oficial

Hacienda.—Aceptase la renuncia presentada por don Jaime Villanueva del cargo de alcaide de la aduana de Limón, promover a ese puesto a don Francisco Viquez Segreda y nómbrase chequeador a don Juan Carranza, quien hará las veces de alcaide cuando se despachen drogas, medicinas de patente y especialidades farmacéuticas.

DE ALAJUELA

El 27 del corriente se celebrará un baile en la casa de don Cleto Cornejo, con motivo del cumpleaños de su hija Rafaela.

El sábado 27 del corriente se unirán con el indisoluble lazo del matrimonio la simpática y virtuosa señorita Teresita Concejó con el caballero don Jose Maria Zeledón Alvarado. Desearnos a tan distinguida pareja incansables días de ventura.

Después del temporal de agua disfrutamos hoy de hermosos días de verano que nos tienen muy contentos.

Dentro de algunos días quedarán terminados los trabajos que se llevan a cabo en esta ciudad.

Los juegos de sport a que nuestra juventud se entrega todas las tardes en la plaza de Iglesias son presenciados por numerosa y distinguida concurrencia. El próximo domingo celebrarán un match de foot ball los rojos y los azules.

Sorteo de octubre

El 31 de este mes serán sorteados entre los suscritores de "Patria" que hayan pagado su recibo hasta esa fecha, cinco premios, así:

- 1 de \$ 50
3 " " 20
1 " " 10

Octubre de 1906,

NOTAS EDITORIALES

Ideas prácticas—El aguardiente de contrabando

La enorme producción de aguardiente de contrabando no tiene más que un fin: hacer al gobierno la competencia en el tráfico del licor blanco.

El que vende el fisco es caro, aunque le cuesta bien poco, en relación con el precio, y de ahí nace el negocio del contrabando, pues vendiendo éste su mercancía más barata que el gobierno la suya, los taberneros prefieren necesariamente comprar la del contrabandista, que les trae mayor ganancia.

El mal del contrabando es, pues, fácilmente remediable con sólo un poco de buena voluntad de parte del gobierno.

¿Cómo? De modo muy sencillo: puesto que el único objeto del contrabando es hacer la competencia al gobierno, el gobierno concluye definitivamente con el contrabando el día que se decida a hacer la competencia al contrabandista, vendiendo el licor de la fábrica nacional mucho más barato que el clandestino.

Por el momento habría una merma considerable en la entrada de dinero que produce la venta del aguardiente del gobierno; pero muy poco tiempo tendría que pasar para que los buenos resultados de la medida se manifestasen: el contrabando de aguardiente tendría que desaparecer, desde luego, que no fuera un negocio lucrativo, pues nadie se expone a los terribles peligros del contrabando por amor al arte, esto es, por el simple placer de fastidiar al gobierno; y fenecido el contrabando, sólo consumiría el pueblo licor del gobierno, de suerte que aunque la administración ganara menos en cada litro de aguardiente, la venta general se triplicaría por lo menos, y el rendimiento del negocio vendría a la postre a ser mucho mayor que hoy, sobre todo teniendo en cuenta que los resguardos fiscales que persiguen ahora el contrabando tendrían que extinguirse, por inanición.

Así, de seguro, se evitarían las siguientes calamidades:

1º—el envenenamiento del pueblo por el licor clandestino, grandemente impuro y nocivo;

2º—los castigos exorbitantes infligidos a los contrabandistas;

3º—el retraimiento de centenares de brazos para trabajos más útiles que causa la dedicación al contrabando;

4º—el retraimiento también de muchísimos brazos empleados en los resguardos fiscales, cuyos individuos, entonces, podrían ocuparse en labores menos odiosas y de mayor beneficio para el país;

5º—la desmoralización que forzosamente tiene que originar el aliciente de las primas ofrecidas y pagadas por el gobierno a los delatores del contrabando, delatores que bien pueden ser, a veces, los mismos que, por venganza ó para sacar la tripa de mal año, hayan puesto el contrabando en su respectivo lugar; y

6º—las muertes, heridas y otros daños causados por los contrabandistas a los individuos del resguardo, ó viceversa.

Vale la pena pensar en el asunto.

L. M. CASTRO

San José, 23 de octubre de 1906

VIÑETAS TICAS

SAN RAMÓN

No es únicamente el pueblo yanqui el que improvisa ciudades, hechas y derechas; nuestro San Ramón hoy ciudad, y pronto provincia, se ha levantado como las ciudades fantásticas. Bien que allí se dieron cita todos los elementos de progreso imaginables, Un clima competidor del de Cartago, y aun menos húmedo; y bien sabido es que los climas fríos ponen la sangre en ebullición y son generadores de incansable actividad.

Terrenos de asombrosa fecundidad, que invitan a depositar el precioso grano y el sabroso tubérculo.

Y una colonización escogida de los diversos puntos del país.

Cuando se indica un lugar donde se riega dinero por trabajo más ó menos duro, un canal, una línea férrea, etc., allá van gentes de todas clases, hasta vagos de oficio, atraídos por el celo metálico.

Cuando se riega la fama de terrenos feraces, pero donde se necesita esgrimir el hacha y el machete unos cuantos años para ver el alegre rostro de una moneda, allá sólo van los hijos del trabajo; los que gemían bajo la tiranía del esquilmo, y los que quieren dejar á sus hijos un campo que les reemplace cuando mueran, sustentándose.

Gente escogida, á quien una selva virgen antes infunde alegría que terror y á cuyo empuje cedían el campo las malezas y los árboles centenarios.

Eso fueron los fundadores de San Ramón, y así se explica el rápido crecimiento de esa población tan nueva, relativamente á su rango etnográfico.

Y es tanto más notable su desarrollo, en cuanto no es un pueblo de tránsito. Siempre se ha notado que los pueblos aislados, como quien dice hasta aquí, sin la benéfica corriente de transeúntes, que deja más ó menos metálico, como el río deja arena en los remansos, esos pueblos vegetan nada más.

San Ramón, pues, debe su progreso á sus propios esfuerzos. Como es natural ahora le preocupa el adelanto intelectual, y en este sentido sus esfuerzos alcanzarán éxito.

De su cultura tenemos excelentes datos, y por todo felicitamos á los ramoneses.

FRAY JUAN.

CABLES

FRANCIA

Nuevo ministro de guerra—Asuntos financieros—Choque de automóviles.

Paris 22.—Se dice que Mr. Clemenceau ofrecerá la cartera de guerra al general Mr Picquart.

Los principales financieros franceses prestan gran atención á la situación monetaria exterior. La situación en esta capital es buena. Se dice que el Banco de Francia no subirá el tipo de descuento por no perjudicar los intereses de la nación. Los directores de este banco notificaron al consejo de gobierno del de Inglaterra que están dispuestos á lanzar al mercado, inmediatamente, 6 ó 8 millones de libras esterlinas en oro.

La incertidumbre en que el público está respecto al programa financiero, dió lugar á que subieran los cambios sobre Londres.

Pointers 22.—Dos automóviles, uno de ellos ocupado por cuatro americanos chocaron ayer. Todos los viajeros salieron heridos.

Lille 22.—El presidente del congreso radical socialista pronunció un discurso felicitándose por el triunfo del elemento radical en las últimas elecciones. Declaró que las reformas que deben hacerse son pensiones á obreros, impuestos sobre la renta personal y los ferrocarriles pasen á poder del estado.

AUSTRIA HUNGRIA

Cambios misteriales

Viena 22.—En el caso de que renuncie el primer ministro Mr Gelluchowsky lo sustituirá el ministro de hacienda ó el embajador en Londres.

RUSIA

Barco á pique.—Ahogados

Vladivostok, 22.—El vapor costero ruso Warfagin chocó contra una mina flotante, hundiendo-se inmediatamente. De los 200 pasajeros y tripulantes que llevaba se salvó uno.

GRAN BRETAÑA

Diputado enfermo

Armagh 22.—Se halla gravemente enfermo el diputado nacionalista irlandés Eduardo James Saunderson.

EGIPTO

Aguas regeneradoras

Aleandría 22.—Se ha forma-

do una compañía para exportar á Estados Unidos agua del río Jordán, la cual será empleada en bañitos. Se hacen preparativos para enviar la primera remesa, consistente en 60.000 libras de dicho líquido perfectamente purificado.

ALEMANIA

Berlín 22.—La municipalidad celebró un banquete en honor de los delegados á la conferencia inalámbrica.

Brunswick 26.—El consejo de estado propuso á la Dieta conceder tres meses de plazo al duque de Cumberland para que abandone sus pretensiones al trono de Hannover y se reconcilie con Prusia. En caso contrario la Dieta procederá á la elección de un soberano escogido en los linajes colaterales.

ITALIA

Congreso para discutir la inmigración europea á los Estados Unidos.—Un discurso aconsejando la unión de Francia, Italia y Gran Bretaña.

Roma, 22.—Anuncia la prensa que los Estados Unidos han propuesto se reúna en Washington, en 1907, un congreso internacional para la discusión de la inmigración europea á ese país. Gran Bretaña, Francia, Italia, Austria, Rusia, Dinamarca y Holanda mandarán delegados.

En el banquete dado en honor de Mr. Leckroy dijo éste que el entente franco-italiano ha cambiado el aspecto del mundo. Italia, sin tratados, debe unirse á Francia y Gran Bretaña á fin de luchar por el triunfo de la libertad de los pueblos, pues los principios democráticos de Europa dependen de estas tres potencias, quienes sostienen la paz amenazada por la rivalidad anglo-alemana.

ESTADOS UNIDOS

Asuntos franceses.—Fallecimiento Washington 22.—El embajador francés ha dicho que Mr. Clemenceau es partidario de un arreglo pacífico entre la iglesia y el estado.

Roosevelt telegrafió á los gobernadores de Cuba y Florida condoliéndose de los daños causados por el ciclón.

Ha fallecido el doctor don Jorge Muñoz plenipotenciario de Guatemala.

Roosevelt y señora inaugurarán el 26 de abril la exposición de Jamestan.

VENEZUELA

La quiebra de la casa de Ceballos Caracas, 22.—A bordo del vapor Carmelina llegó el 10 del actual Manuel Silveira, gerente en la Habana de la casa de Ceballos y Compañía, acompañado de su familia. Trae muchos baules. Alquiló una lujosa casa y dijo que viene á esta ciudad con objeto de reponer su salud. Se mostró muy sorprendido al enterarse de la noticia de que la casa Ceballos y Compañía ha quebrado y de los cargos que con ese motivo le hacen. Dijo que cuando salió de la Habana el activo era mayor que el pasivo.

COMISIONES EXAMINADORAS

Sobrada razón tiene Fitch cuando dice que "el público suele formar una idea exagerada de los exámenes por ser la parte de las tareas escolares de que únicamente hablan los periódicos", pero dejando de un lado este punto, es oportuno decir algo acerca de las comisiones examinadoras, que dentro de poco tiempo han de nombrarse.

Contagiado el Gobierno de la vulgar opinión que es buen maestro todo aquel que sea instruido, cree muy natural que cualquier hijo de vecino medianamente ilustrado es capaz de calificar á conciencia la labor escolar. Es por eso que casi todos los años figuran en los tribunales de exámenes personas de cuyo saber todos están seguros, pero que son profanas en asuntos pedagógicos. Un abogado, un médico, un literato, pueden dominar á la perfección los conocimientos generales que para examinar se requieren, pero es innegable que carecen de competencia didáctica.

Las comisiones examinadoras deben estar integradas por personas entendidas en pedagogía, ó al menos, por individuos que siquiera tengan alguna idea de la responsabilidad que envuelve el cargo que aceptan. Es harto peligroso nombrar examinadores, á hombres que carecen de la suficiente entereza de carácter para decir la verdad, ó que deben el puesto que se les encomienda á la sola simpatía

personal que por ellas sienten los jefes de la enseñanza. Los compromisos con los de arriba y la falta de valor han elaborado en muchas ocasiones informes de exámenes que han perjudicado notablemente al país entero. Las comisiones examinadoras con sus informes llenos de dicitados y elogios muchas veces inmerecidos, y los cronistas de diarios con sus apreciaciones caprichosas y atrevidas, esos han creado en el extranjero un prestigio que en realidad no tenemos, pues como dice el refrán, "espantamos con la vaina".

La prueba es irrecusable: los niños pasan por toda la escuela primaria y salen de ella sin la menor aptitud para la vida, lo cual demuestra de manera muy evidente, que en nuestras escuelas se enseña muy poco y no se educa nada, porque se ha tomado como fin que es necesario al canzar, la adquisición de conocimientos y se aprecia el valor del maestro por la cantidad de materia que trata. Nuestro sistema de instrucción, porque no debe llamarse de educación, se ha reducido á un censurable materialismo didáctico, que los directores de la enseñanza se complacen en cultivar.

Los examinadores de escuelas primarias quieren encontrar en los niños verdaderas enciclopedias y por eso los maestros durante todo el año no piensan sino en amontonar en el intelecto de sus discípulos, desde el principio hasta el fin de cada programa.

Reacionese en algo que sea y elíjanse examinadoras á personas capaces, en lo posible, de apreciar lo que maestros é inspectores han hecho durante el año, el desarrollo intelectual de los alumnos y más que todo la educación que se ha impartido. Así, el Gobierno podrá tener una luz, aunque incierta, para mejorar nuestro desacreditado sistema de enseñanza.

LUCAS R. CHACÓN.

Mala instalacion eléctrica en Cartago

MUERTE DE UNA SEÑORA

Un niño seriamente estropeado

24 de octubre.—Una nueva y lamentable desgracia ha ocasionado en esta ciudad el servicio de luz incoadesciente. Ayer tarde, al ir á abrir la llave de un bombillo eléctrico, recibió un golpe mortal la apreciable señora doña Celina Valverde de Castro, que la derribó sin sentido al suelo, como á dos varas del sitio en que recibió la corriente, sin duda extraordinaria, en esos momentos, á juzgar por los efectos producidos, no sólo en la casa del señor Castro, sino también en otras casas vecinas. Cuando la familia de la señora Valverde acudió á prestarle auxilio, ya la encontró moribunda, y apenas sobrevivió unos pocos minutos.

Al propio tiempo, en casa de don Mauro Alvarez, el jovencito hijo suyo Rafael Angel, fué á desenvolver un alambre para llevar la luz á su mesa de escribir, y la sacudida que recibió fué tan violenta que lo tiró á alguna distancia, asido del hilo, el que por fortuna se reventó en el empalme con el aislador pegado al cielo raso. El joven Alvarez quedó sin conocimiento por largo rato y con un aspecto cadavérico, pero, para dicha de sus afligidos padres, que le prodigaron toda clase de socorros, mientras llegaba el médico, volvió poco después á su estado normal.

En otra casa se sintieron fuertes golpes y aun hubo su peligro de incendio en algunas, pero afortunadamente nada grave tuvieron que sufrir, gracias á que fué detenida la corriente general.

No sabemos quien sea el jefe técnico de esta empresa, cuyo servicio, por lo peligroso á la mucha responsabilidad que trae aparejada, en todo país está siempre bajo la inmediata inspección de un ingeniero eléctrico.

A las 9 y media a. m. de hoy, numerosa concurrencia, tristemente impresionada por el desgraciado suceso, acompañó el cadáver de la señora Valverde de Castro, hasta la estación del ferrocarril para ser conducido inmediatamente en tren expreso á esa capital.

Reciba el señor don Moisés Castro y sus apreciables hijas, nuestro más sentido pésame, y los votos que hacemos porque la resignación venga pronto á mitigar las tribulaciones de un hogar que ayer tarde no más era feliz, y que hoy se ve inesperadamente conmovido por la desolación y la tristeza.

Un corresponsal.

DE ATENAS

21 de octubre "Circó Sudamericano".— Procedente de San Ramón se encuentran en esta villa los artistas colombianos señores Antonio Guerrero, el arriesgado aeronauta y gran acróbata moderno, su hijo Nolasco, el célebre clown Kukito, los señores Rudesindo Henao, Guillermo Guerrero, (Pipo), el enano invencible de la época. El sábado próximo pasado dieron su primera función á la cual asistió poco público debido, sin duda, á haber sido anunciada para la noche. El señor Guerrero se nos dió á conocer como barrista y equilibrista notable, y en cuanto al señor Maltaner [a] Kukito no tenemos nada que decir: siempre risueño, manteniendo la hilaridad del público.

—La filarmónica, bajo la dirección de Alberto Jiménez, como siempre, halagando nuestros oídos.

Detalle.—El de caminos se está pagando con la mejor buena voluntad; eso significa que á nuestro pueblo le gusta figurar á la vanguardia de todo lo que es adelanto y progreso.

Religioso.—Continúan siendo muy concurridos los rosarios del Arcángel San Rafael. La plática del padre Ricardó es muy simpática. Su campaña moralizadora es digna de ser conocida de todos.

Luz.—En la portada que da á la calle y frente á la iglesia se hace necesario un foco de luz, si no se quiere que cualquier prójimo, al pasar por el caño, se rompa el bautismo la noche menos pensada.

De paseo.—Para San Ramón, su ciudad natal, partió el sábado el señor Lisimaco Chavarría.

Una idea.—Conviene que la Junta de Enseñanza amplíe el edificio de la escuela de niños. No nos parece conveniente que la maestra del II grado continúe trabajando con sus niñas en el local de la de varones.

Matrimonio.—En breve se verificará el de un laborioso joven de este lugar con una bella señorita de la ciudad de San Ramón. En su oportunidad daremos los nombres de tan simpática pareja.

Corresponsal

Intereses personales

SERVICIO DE TRENES

Ferrocarril de Costa Rica

Para Limón.

Salida de San José, excepto los domingos, á las 7 a. m. y 9 a. m. Domingos, á las 9 y 35 a. m.

Para Peralta. Los sábados á las 3 p. m.

Para Cartago

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.

Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

Para Alajuela

Diario, excepto los domingos, á las 8 y 30 a. m., 5 y 20 p. m. Domingos, 9 y 35 a. m., 4 y 20 p. m.

Línea al Pacífico

Para Santo Domingo

Salida de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

Banco Anglo Costarricense

90 60 30 3 div. div. div. div. V. C.

Londres 109 111

N. York 115 117

S. Franc. 115 117

Paris 109 111

España 100 102

Italia 109 111

Alemania 106 108

Jamaica 115 117

Banco Comercial de Costa Rica

90 60 30 3

Plazas div. div. div. div. V. C.

Londres 108 111

N. York 115 117

S. Franc. 115 117

N. Orleans 115 117

Paris 108 111

España 97 100

Alemania 105 108

Jamaica 115 117

Banco de Costa Rica

90 60 30 3

Plazas div. div. div. div. V. C.

Londres 109 111

N. York 115 117

S. Franc. 115 117

Paris 108 111

España 100 102

Italia 108 111

Alemania 106 108

Vistas para hoy

SALA segunda de apelaciones.—1 p. m. Pedro Chavarría.—Falsificación. — 2 p. m. Pánfilo Fernández B.—Lesión.

Movimiento marítimo.

Limón, 22.—Hoy á las 8 y 30 a. m. ancló procedente de Colón el vapor francés "Quaad". Pasajeros: M. Gas-

ton, Marie Alped, Aller Masrriera Marín, H. Distoff, J. Lahaye, C. de Chicon, S. E. Chicon, J. Ramírez, D. J. R. Mier, E. E. Jacobs, E. Shortz, F. Lmes, U. Dalzel, L. Delaparra, C. Gasparino, A. Ocaña, L. Méndez, S. de Pool, B. Paez, Ch. Blair, W. Angulo, A. Fernández, D. Gondón, E. Waguson, W. Mitechdi, B. Reed, L. R. Pineda, E. Brin, A. Guerrero, L. E. Wiles, E. D. Anglebarnes, señor Roca y señora, E. Roca, P. Hernández, Ch. Ratray, A. Delvalle, M. Broron, S. Lucien, C. Bergui, L. Federico Mata, R. F. Carmelita y W. E. Russell, señora Joseph, Elisa y Jacinto Garrera, A. Delaal, C. de Bastar, A. Díaz, M. Mitchell, S. R. Coonís, E. de Lozano, O. Sones, Sabricio Margarita y Elvino Arosemena, C. Marqués, C. Amador, R. D. Vegriete, R. Arango, W. L. Arango, C. Levis H. C. F. W. I. y C. Arango, P. Grecia M. y J. Amador, R. I. y J. Roux.

Hoteles

Imperial.—Día 23. W. M. G. Chase de Limón, J. C. Carlton de Guápiles, Dr. J. L. Medina de New York, Julio Acosta de Alajuela.

Documentos defectuosos

Partido de San José.—Manuel Rosales González, Ricardo Jiménez Núñez, María Eugenia Acosta Rojas.

Partido de Cartago.—Alfonso Boza único apellido, Antonia Navarro Hidalgo.

Partido de Hipotecas.—Banco Anglo Costarricense, Indalecio Solano.

Defunciones

Día 23.—Celina Valverde de Castro, 42 años, legítima de Jesús Valverde García y Gregoria Soto Ramírez.—Vecina de Cartago.

Servicio de PATRIA

Rogamos á nuestro colaborador Tutuy ó Saló:

1º—que se acerque á nosotros ó nos facilite el abocarnos, con él, para hacerle ciertas observaciones con respecto á sus chispeantes artículos, que mucho nos gustan; ó

2º—que en caso de que no pueda obsequiar nuestro anterior deseo, nos autorice para tocar sus trabajos de modo que la leicita de imprenta no nos coja entre sus ruedas.

Y le advertimos al mismo señor Tutuy ó Saló que Patria sabe guardar, cuando es necesario, el secreto profesional.

Limón al vuelo

FIESTA SOCIAL

Limón, 23 de octubre de 1906.

Señor Director de PATRIA

Estimado señor:

Para que usted se sirva publicar en su importante diario cuan rápido es el adelanto progresista en esta ciudad, me es satisfactorio comunicar á usted lo siguiente: El domingo veinticinco del mes en curso hizo su debut en los simpáticos salones del Club Atlántida la orquesta limonense, dirigida por el maestro don Víctor Sandoval y dignamente representada por el no menos hábil compositor don Enrique Jiménez Dávila. El programa se compuso de cuatro importantes piezas, las que fueron ejecutadas con verdadero arte, siendo objeto de grandes aplausos por todos cuantos en los salones se hallaban, la terminación del gran vals "Primavera".

Lo más seleto de esta sociedad estuvo allí reunido, pasando un rato de placer en medio de tanta alegría.

El salón del Club, como de costumbre, elegantemente arreglado, se vió lleno de señoras, señoritas y caballeros. Entre las señoras que concurrían á aquel acto y que son honra de los Salones del Club se vislumbraba la esbelta de la simpática y culta señora del ex-gobernador don Ricardo Mora Fernández, á la par se encontraban la señora de Canton y sus simpáticas hijas, las señoritas de la Guardia, las señoritas y señora Acuña de Pass, y otras más cuyos nombres no recuerdo. Entre los caballeros estaban presentes los señores don Ricardo Mora F., don Eduardo Beeche, doctor Francisco Torres F., don Osmond Maduro, don Víctor Gutiérrez, don Ramón Acevedo, don Zacarías Chevez, don Ismael Alvarado, don Amadeo Quirós, don Luis Bonilla, don J. Barrionuevo y muchos más que no recuerdo por el momento. La orquesta comenzó sus primeros acordes á las nueve y media de la noche y terminó á las diez y media.

Durante ese tiempo fueron obsequiados los músicos por don Eduardo Beeche con un exquisito refresco, el que aceptaron con mucho gusto quedando todos muy satisfechos de la correcta galantería del señor Beeche.

Como he dicho antes la fiesta terminó á las diez y media, hora en que cada cual abandonó aquel recinto llevando gratos recuerdos.

Bien por la orquesta y bien por la sociedad de Limón.

EL BUEN TONO

Calendario

Miércoles, 24. San Rafael Arcángel y San Evergisto obispo y mártir. Del Antiguo Testamento: Salomé mártir, madre de los Macabeos.

W. STEINVORTH y H. N. O.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías, vinaterías y tiendas

Azúcar

Azúcar

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

SAN RAFAEL ARCANGEL.

Los celestiales beneficios que recibió el glorioso arcángel san Rafael, el santo patriarca Tobías, refiérense en el mismo sagrado libro de Tobías por estas palabras: "Entonces Tobías llamó a parte a su hijo, y díjole: '¿Qué podemos dar a esto varón santo que te ha acompañado? A lo que respondiendo Tobías, dijo a su padre: Padre mío, cómo recomensa le daremos? O ¿cómo podremos corresponder a sus beneficios? El me ha llevado y traído sano y salvo: él mismo en persona cobró el dinero a Cabelo: él me ha proporcionado esposa, y ahuyentó de ella al demonio, llenando de consuelo a sus padres: así mismo me libró del pez que me iba a tragar: te ha hecho ver a ti la luz del cielo; y hemos sido colmados por medio de él de toda suerte de bienes. ¿Qué podemos, pues, darle que sea proporcionado a tantos favores? Mas yo te pido, padre mío, que le ruegues si por ventura se dignará tomar por sí la mitad de todo lo que hemos traído. Con esto padre a hijo le llamaron, y empezaron a rogarle que se dignase aceptar la mitad de todo lo que habían traído. Entonces díjoles él en secreto: Bendecid a Dios del cielo, y glorificadle delante de todos los vivientes, porque ha hecho brillar en vosotros su misericordia. Porque así como es bueno tener oculto el secreto confiado por el rey, es cosa muy loable el publicar y celebrar las obras de Dios. Buena es la oración acompañada del ayuno; y el dar limosna mucho mejor que los tesoros de oro: porque la limosna libra de la muerte, y es la que purga los pecados y alcanza la misericordia y la vida eterna. Mas los que cometen el pecado y la iniquidad, son enemigos de su propia alma. Por tanto, voy a manifestaros la verdad y no quiero descubrir más lo que ha estado oculto. Cuando tú orabas con lágrimas, y enterrabas los muertos, y te levantabas de la mesa a medio comer, y escondías de día los cadáveres en tu casa, y los enterrabas de noche, yo presentaba al Señor tus oraciones. Y por lo mismo que eras acepto a Dios, fué necesario que la tentación ó la aflicción te probase. Y ahora el Señor me envió a curarte a ti, y a libertar del demonio a Sara, esposa de tu hijo. Porque yo soy el ángel Rafael, uno de los siete espíritus principales que asistimos delante del Señor. Al oír estas palabras, se llenaron de turbación, y temblando cayeron en tierra sobre sus rostros. Pero el ángel les dijo: La paz sea con vosotros; no temáis, pues que mientras he estado yo con vosotros, por voluntad ó disposición de Dios he estado: bendecid, pues, y cantad sus alabanzas. Parecía, a la verdad, que yo comía y bebía con vosotros, mas yo me sustenté de un manjar invisible, y de una bebida que no puede ser vista de los hombres. Ya es tiempo de que me vuelva al que me envió: vosotros empero bendecid a Dios, y anunciad todas sus maravillas. Dicho esto, desapareció de su vista, y no pudieron ya verle más. Entonces, postados en tierra sobre sus rostros por espacio de tres horas, estuvieron bendiciendo a Dios; y les vantándose de allí, publicaron todas sus maravillas."

CRONICA

Cronista: Héctor Quevedo S.

Vestidos

Hemos sido informados que varias connotadas costureras "ticas" están haciendo a la hija del Presidente Amador de Panamá, los regios vestidos que lucirá a la llegada del Presidente Roosevelt a aquella República. Demuestra esto que en Costa Rica no estamos tan atrasados en el difícil arte de la aguja.

Boda

Para el 2 del mes de diciembre se prepara la boda de la bella señorita Chabela Aragón con el cuito caballero don Guillermo Coronado.

Personales

—Entre nosotros estuvo el caballero Lic. don Manuel de Jesús Jiménez.

—En esta capital e tuvo ayer la espíritual herediara Lola Flores.

—Procedente de Heredia estuvo en esta ciudad nuestro activo agente don Federico Carriá G.

Por faltas diversas han sido penados

en la Agencia Primera de Policía, del 1° al 28 de los corrientes 149 individuos.

Por confiado

En la semana pasada a un empleado de la lechería de Rodó, le robaron la cantidad de ₡950 que tenía bien guardaditos debajo de la almohada de su cama y que representaban sus economías de muchos años. El caco no dejó huella alguna, por lo que ha sido imposible a la autoridad dar con su paradero.

Enviamos

nuestra felicitación a los Rafael y Rafaelas, por ser hoy el día de su onomástico.

El

niño de los esposos Valverde y Carranza, ha seguido mejor de la grave enfermedad que lo tiene en cama.

Ratería

Hace días los rateros vienen dando prueba de su mucha agilidad y de su inteligencia para burlar a los agentes del orden y seguridad. No hay medios de acabar con ellos y cuando menos se piensa algún descuidado ha sido víctima de sus fechorías. Ayer como a las diez de la mañana, a don Alberto Moreno Rojas le sustrajeron ₡22 del bolsillo sin saber este señor, quien fué el amigo de tanta confianza.

Enfermo

Continúa gravemente enfermo el estimable caballero don Rosendo Segreda. Quiera el cielo que se salve.

Gran

número de personas salieron ayer para Atenas en el tren del Pacífico, a pasar la fiesta religiosa que allí se celebran hoy en honor del Santo Patrono.

Vacaciones

Nos dicen que hasta el 15 de diciembre no estarán en vacaciones los alumnos del Liceo y Colegio de Señoritas.

Las escuelas primarias si tendrán las suyas muy en breve.

Enfermo

Bastante enfermo se halla el joven don Rubén Castro C. Deseamos que mejore.

Tiro al Blanco

El último certamen de tiro al blanco de la cuarta sección de la Compañía del Liceo de Costa Rica, tuvo lugar el domingo en la mañana, con muy buenos resultados, como siempre.

Acertaron a pegar casi la totalidad de los soldados que fueron, habiéndose registrado 43 tiros. Se distinguieron, entre otros, Franklin Venegas, Marcelino Argüello h., Alfred o Castro, Santiago Güell h., Arturo Marino, Joaquín Fernández Montufar, Eduardo Montealegre y Ricardo Castro Bécebe.

El joven Fernández Montufar logró pegar en el blanco otra vez a 150 metros con revolver.

Como so ve, los liceistas progresan.

Match de Bolicho

Proximamente tendrá lugar otro match de Bolicho para jugar la Copa de Plata que obsequió don Jaime Bennett y que ganaron los costarricenses a los alemanes. El domingo se acordó formar un partido compuesto por doce de los mejores jugadores, en vista de que los alemanes no han presentado desafío al partido victorioso. Obtendremos los nombres de los jugadores y los daremos tan pronto como queden organizados los dos partidos. Anoche hubo una reunión en el Bolicho para escoger los jugadores.

Correo

Hoy a las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Para Nicaragua

La distinguida señora doña Mariana Montealegre de García, esposa de nuestro particular amigo don Octavio, salió hoy para la república

de Nicaragua, vía al Pacífico. Al darle nuestra despedida, le deseamos toda clase de felicidades en su viaje.

Alto!

Vemos que se presentarán muchas dificultades si en la instrucción militar de la primera compañía del centro, interviene un segundo con las mismas atribuciones del jefe actual, ó si alguien que no está al frente de dicha compañía reprende a los oficiales en servicio activo ante la sección de su mando.

Son dos cosas que creemos fuera de la táctica militar. La primera porque una compañía no tiene más que un jefe instructor, y la segunda, porque la represión pública a los oficiales les hace perder el carácter de que deben estar investidos.

Para Puntarenas

En el tren de la mañana, salió hoy el caballero don Miguel H. Céspedes en compañía de su señora esposa y de su simpática hija Emilia. Buen viaje les deseamos.

El premio

gordo del último sorteo de la lotería, que se verificó el domingo, tuvo el capricho de quedarse entre varias personas ya que en el anterior no salió de entre bastidores. Cuatro octavos se han presentado para su cambio a la Junta de Caridad, los cuales pertenecen a estos señores: Miguel Coronado, Juan María Ramírez, Benjamín Vega Sánchez y Domingo Lara Retana. El de quinientos colones, por hoy anda también, favoreciendo a don Luis Bonilla con un cuarto.

Multas

A la Tesorería respectiva ha entrado la cantidad de ₡102.00, valor de las multas impuestas durante tres días, por el Agente 1°

"Letras"

Con este título verá la luz pública dentro de pocos días, una revista literaria, fundada por un grupo de jóvenes que aman las bellas letras y que desean levantar el entusiasmo por ellas, en la juventud costarricense. Deseamos que "Letras" prospere desde su primer número.

Exámenes

Se nos informa que los exámenes de las escuelas públicas de San José, darán principio a mediados del mes entrante. Los maestros trabajan con ahínco para presentarlos lucidos.

Traslado

Nos informan que la Agencia 2ª de Policía será trasladada en breve a la segunda sección del Cuartel de Policía.

Las

Autoridades han capturado a once reos de los catorce prófugos de la cárcel de varones de esta ciudad. Faltan tres que no tardarán en volver a ocupar el sitio vacante que dejaron en ese establecimiento, pues los agentes de orden están sobre la pista.

Incidente

El viernes de la semana pasada, en el patio del Ferrocarril al Pacífico, una locomotora atropelló a un hombre llamado Jesús Vargas, vecino de Pacaca. Según decires el individuo en referencia sufrió lesiones de gravedad, pues en la noche de ese día fué trasladado al hospital donde le amputaron una pierna.

No podemos dar más detalles referentes a lo ocurrido, pues en la oficina del Ferrocarril nos dijo el auditor de esa empresa, que no tenía noticia oficial del suceso siéndole imposible hacerse eco de decires.

Contra los perros

Buena nos parece la medida tomada por la autoridad para hacer desaparecer de las calles a tantos canes que por ellas pululan; pero creemos que la caza debiera hacerse en sitios donde no se moleste al público, pues nos informan que el viernes último en el mercado un cazador quiso llevarse a un mastín de gran tamaño, que al sentir la soga al cuello, armó el escándalo del siglo, prodigando mordiscos a cuantos estaban a su alcance, obteniendo así su libertad.

Avisos de actualidad

Venta de una casa —Se vende una casa propia para una familia numerosa, situada en la avenida Central, Este. Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe, en la Agencia de Obreros frente a la Casa Presidencial J. J. Méndez. -4 de Octubre 15 v.

GRATIFICACION

Se le dará una a la persona que dé razón en las oficinas de PATRIA de una cadena larga y delgada de oro de la cual pendía un abanico de nácar y encaje, cuyos objetos fueron perdidos en el Teatro Nacional, en el baile del 14.

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cueta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.

Avenida Central, frente a la Eureka.—San José, Costa Rica.

AVISO

A todos los dueños de comisarías de la línea de Limón que me hago cargo de surtirles de lo que necesiten de mercaderías y de toda comisión que se me encargue.

Dirección: Librería de J. J. A. Montero, San José—José Joaquín Hernández C.

10—m.

Zapatería

EMILIO ARTAVIA

Se ha trasladado definitivamente al local que ocupó por muchos años la de don Miguel Valenzuela, Calle Central Sur frente a la Botica del comercio.

Ordénes que vengan acompañadas de su importe se envían libres de todo gasto, a todas partes del país.

Dirección por correo; Apartado 170.

San José—C. R.—EMILIO ARTAVIA

El New Cash Store

Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta "El New Cash Store", las ha aumentado en el ramo de sombreros finísimos, de japa y fieltro para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todos a la última moda.

También ha recibido últimamente, la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc, etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marcha, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, C. R., setiembre 1º de 1906.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila una casa grande, cómoda, en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta ciudad y se venden muebles, en perfecto buen estado, a precios sumamente bajos. Se darán referencias en la oficina de este diario.

San José, 6 de setiembre de 1906.

ULTIMA HORA

CENTRO DE AMIGOS

Junta Directiva elegida anoche:

Presidente: Luis Castro Ureña

Vice: Leonidas Bricheño

Tesorero: Emilio Mena

Secretario: Marcelino Argüello

Vocales: Abelardo Antillón

Pablo Callegos

Napoleón Solano

Ramón Madrigal

Cervecería

DE

Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor

CERVEZA BLANCA SENCILLA, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, gelatina, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago, ni diarrea.

Contiene sólo el 4 por ciento de alcohol. Nuestras cervezas se despachan esterilizadas (cocción después de embotelladas) y como están completamente fermentadas, convienen a aquellas personas de estómago débil.

En cuanto a nuestros refrescos gaseosos, éstos se embotellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.

San José, 4 de setiembre de 1906.

Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas en montaña y pastos situadas en Piedras de San Ramón. Para informes en San José con el señor don Guillermo Steinvorth, y en Atenas con

VIRGLIO ALVARADO.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, gotas amargas, sirope de curazao, especial para componer cocktails. Se garantiza mucho aseo, y prontitud en el despacho.

Todos los artículos que se despachan se garantizan.

Calle 6ª Sur, frente a don Luis Cruz Meza.

Dr. B. D. Tamayo

Avenida Central

Número 376... (Cuesta de Moras.)

Consultas en la "Botica de París", De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario. Licores del país y extranjeros

ALBERTO VARGAS CALVO

Calle Central Sur y 10 avenida Este. Apartado N° 281

San José de Costa Rica.

CAMPOS Y CASTRO

Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecidos la tado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrefría, se ponen a las órdenes de su numerosa clientela y del público en general prometiendo exactitud en las brasque se les encomienden, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

S. MILLET ALVARADO

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de óptica.

Los trabajos pueden verse en la Dirección de Obras Públicas 6 en el Observatorio.

La Lima

Entre San Jose y Cartago

Vendo mi finca "La Lima" situada a 15 minutos de Cartago y constante de más de 700 manzanas. Terreno en los bajos propio para café y caña y en los altos para maíz y papas. Tiene como 300 manzanas de montaña. Puedo vender toda la finca ó por lotes. Los vecinos de "La Unión" tienen hoy oportunidad de hacerse de un buen lote que les provea de leña y de cereales. Entenderse los domingos y lunes en Cartago con

1 mes. ZACARIAS GARCIA

Gran regenerador del cabello

"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende en la Barbería Española.

A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

LUIS KRUSE

AGENCIAS

SAN JOSÉ—LIMÓN

Oficina en San José: Avenida Central Este, y Calle 3ª Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad.

TELÉFONO N° 131—APARTADO N° 509.

—Aduana principal.—Teléfono N° 130.

Tip. PATRIA

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
YMAR CASTRELLA NEGRA

Ingeniero Mateo Albertazzi,
ARQUITECTO CONSTRUCTOR
y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blanda para aceras, gradas, mauseos. Todo á precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cadillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillar, machibrar, tornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos, ácelebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1906.—Wolf & Ca. 15 v.

Expectorante del Dr. Franc.

UN GRAN REMEDIO PARA LA

Tos, Resfriados, Bronquitis, Ronquera,
Pérdida de la Voz, Irritación de la Laringe
y de las Fauces y todas las Afecciones de
los Pulmones y Vías Respiratorias.

Es muy agradable al paladar y de efectos rápidos y permanentes, sin ocasionar ningún malestar al estómago. En el día tiene una demanda muy crecida siendo uno de los Remedios para la Tos más popularmente conocido.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

Si quiere usted

Calzado bueno y por módico precio, ocurra á la Zapatería Española de Manuel Escorriola que es sin disputa la mejor casa de este ramo.

Envíos á todas partes del país,

LA BARCELONA

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama á la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGÍTIMOS

24 de octubre de 1906. 11

EN BUSCA DE UNA MUJER

POR TEOFILO GAUTIER

III

amarillead un poco el crucifijo, ahuecad otro poco los rígidos y severos pliegues de las colgaduras de sarga, obscureced tambien la palidez modernamente descolorida de las vidrieras, relegad al último termino de la habitación á la

vieja Barbara armada de su escoba, reconcentrad la luz sobre la cabeza y las manos de la joven, y tendréis un lienzo flamenco de la mejor época, que no se negarian á firmar Terburg ó Gaspar Netscher.

¡Que diferencia entre este interior tan claro, tan aseado, tan fácilmente comprensible, y el gabinete de una joven francesa, atestado siempre de chucherías, papeles de música, bocetos de acuarelas; en el que cada objeto se halla fuera de su lugar, los vestidos cuelgan, en desorden, de los respaldos de las sillas, y el gato de la casa descifra con las uñas la novela olvidada en tierra! ¡Qué cristiana y límpida el agua en donde se refresca esta rosa medio deshojada! ¡Que blanca aquella ropal! ¡Que reluciente estos vasos! Ni un átomo revoloteando, ni una pelusa extraviada.

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL Y. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un excelente cocinero.

Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Schacon contratos de banquetes.

American bar, sandwich, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filología; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de escritura; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquina; gramática práctica por Isaza, idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Negro; Perlas Negras; gramática práctica por Isaza, idm de Bello anotada por Cuervo, Amado Negro; Perlas Negras; Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no pueda tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de

Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado.

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro. Urubá San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina De 8 á 10 a. m.— y de 1 p. m. á 3 pm
Noroeste del Mercado.

VENDO

er Santa Ana una finca con casa, manzana y media de caña y el resto para agricultura. El todo tiene 42 manzanas. Valor, C. 3,200. Entenderse con Domingo Montoya R., barbería Siglo XX., San José.

Metzu, que pintaba en un pabellón situado en medio de un estanque para conservar la integridad de sus colores, hubiese trabajado sin inquietud en el cuarto de Gretchen. La plancha de hierro colocada en el fondo de la chimenea relucía allí como un bajo-relevé de plata.

Y ahora nos asalta un temor: ¿será ésta la heroína conveniente para nuestro héroe? ¿Será verdaderamente Gretchen el ideal de nuestro amigo Tiburcio? ¿No es todo esto sobradamente minucioso, demasiado burgués, excesivamente prosaico? ¿No es aquel mas bien el tipo holandés que el tipo flamenco, y pensáis vosotros en conciencia, que los modelos de Rubens fueran cosa por el estilo? ¿No prefería éste las alegres comadres, subidas de color abun-

dantes en gracias, de salud violenta y pletórica, de aire desahogado y ordinario, cuyo realismo trivial fue corregido por el genio del inmortal artista? Los grandes maestros suelen jugarlos partidos de esta clase. De un lugar insignificante hacen un paisaje delicioso de una innoble sirvienta una Venus; no copian lo que ven, sino lo que quieren ver.

No obstante, Gretchen se parece mucho á la Magdalena de Nuestra Señora de Amberes, si bien aquella es mas menudita y delicada, y la fantasía de Tiburcio podía detenerse en ella sin desilusionarse. Difícil le sería encontrar mas soberana encarnación para el fantasma de su pintada amante.

Ahora, que conocéis tan bien como nosotros mismos á Gretchen y su habitación—el paraíso y el infierno—desearéis por de contado,

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelente guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con

PROSPERO VARCAS

1—mes

Hotel Internacional

Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto; el más próximo á la estación del ferrocarril, muelles y aduanas.

Cantina bien provista; servicio esmerado, tanto en el restaurant como en las avitaciones. Administrado personalmente por el propietario, Fernando Magri.

Siempre queda á disposición del público en general mi Hotel Central en Alajuela, administrado por mi esposa Mariana de Magri.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de conciertos

ZAPATERIA ARTAVIA

"La Democracia"

Propietario: E. Lamico.

Rebaja de precios!!!

Calzado cosido de C. 10. 4.9.50

" clavado " " 7 " 6.50

" elástico " " 5.50 " 5.00

Acudir al despacho.—Avenida Central, 50 varas del mercado.—San José

PIERRE LAMICO

Un buen negocio

Vendo dos fincas situadas en el barrio de Juanillamas, distrito de Esparta, cantón único de la comarca de Puntarenas, constante la primera de cuarenta y tres manzanas 6 sean treinta hectáreas, cinco áreas, veinticinco centímetros y veintidós decímetros cuadrados, de terreno cultivado de potrero gingibrillo, siete manzanas, veintitrés y media manzanas de repasto, dos manzanas de plátano; media manzana de caña, y diez manzanas de milipeper. Dos casas, uno para vivir y otra para troje y setenta cabezas de ganado de cría.

La segunda finca consta de treinta manzanas 6 sean veinte hectáreas, noventa y seis áreas, sesenta y ocho centímetros y ochenta decímetros cuadrados, de terreno cultivado de repasto sesenta y cinco manzanas; y quince manzanas de la montaña, separada ésta, de la primera finca, por el camino de las salinas. Pido por todo, ocho mil colones.

El que quiera tratar me encontrará en mi casa, en la primera finca.

—Esparta, Octubre 10, de 1906.

GREGORIO SOSA

HOJALATERIA Y FONTANERIA

A mi clientela ofrezco mis servicios en el taller de

Hdefonso Vega.

MANUEL CALVO VEGA

15 veces.

UNA

Emulsión Científica de Aceite de Hígado de Bacalao, é Hipofosfitos de Cal y Soda con Guayacol.

CURA

Resfriados, Catarro Tísis, Asma, Bronquitis y todas las Afecciones Pulmonares; Escrófula Debilidad General, Pérdida de Carnes, Anemia y todas las enfermedades Atenuantes.

PORQUE

Mata Gérmenes Dá Apetito Pára Atenuación

Forma Huesos y Carnes.

GUAYACOL

Mata los Gérmenes.

Aceite de Hígado de Bacalao y los Hipofosfitos de Cal y Soda

Dan Apetito y hacen que uno engruese.

Los Médicos la Recetan

Todos los boticarios la Venden.

saber algunos pormenores acerca de su vida y su posición. La historia de Gretchen es la más sencilla del mundo. Hija de modestos comerciantes, que experimentan reveses de fortuna, es huérfana desde hace pocos años; vive con su anciana y fiel criada Bárbara, merced á una pequeña renta, resto de la herencia paterna, y al producto de su trabajo; como Gretchen se hace sus vestidos y sus encajes, que los mismos flamencos tienen por un prodigio de perfección y esmero, puede, con no ser más que una simple obrera, ataviarse con cierta elegancia y no distinguirse en nada de las hijas de los burgueses: su ropa interior es finísima, sus cofias se hacen notar siempre por su blancura: sus brodequines son los mejor contruidos de la ciudad, pues aunque este detalle acaso pueda disgustar á Tiburcio, nuestro de-

ber es confesar que Gretchen tiene pies de condesa andaluza, y que se calza como tal. Es, además, una muchacha bien educada sabe leer, escribe divinamente, hace toda clase de bordados, no tiene rival en las labores de aguja y no toca el piano. Añadiremos que posee, en cambio, una notable habilidad para componer tartas de pera, carpas au bleu y pasteles de hojaldre, pues se precia de ser excelente cocinera como todas las mujercitas de su casa, y de preparar, según recetas particulares mil golosinas muy buscadas.

Estos detalles parecerán de un tono no mediamente aristocrático, pero nuestra heroína no es una princesa diplomática ni una deliciosa mujer de treinta años, á una artista de moda, es una modestísima obrera de la calle Kipdorp, cerca de las murallas, en Amberes